



# Liaison CM2-6ème

## 2021-2022



**Actions menées dans le  
cadre du  
conseil de cycle 3  
depuis 2016**

- **Révision de la notion de cycle suite à la mise en place de la nouvelle réforme:**

→ harmonisation des exigences :

- ▣ mise en place de repères de progressivité dans les différentes disciplines
- ▣ réflexion sur l'évaluation par compétences (comparaison école-collège, présentation des bulletins...)
- ▣ réflexion sur la place des devoirs

- **Elaboration :**

- ▣ d'un document en français et en maths pour cibler les élèves à prendre en remédiation
- ▣ d'une charte des devoirs pour montrer les exigences communes

- **Échanges de pratiques:**

- en français sur la production d'écrit, les lectures du cycle 3 (harmonisation) et dernièrement en orthographe
- ▣ en éducation musicale

# Actions pour préparer l'entrée en 6e

- Intervention de l'équipe de direction au début de l'année dans les écoles
- Accueil des CM2 dans les classes et prise en charge par des élèves de 4<sup>ème</sup> en vue d'une chasse au trésor basée sur de la lecture d'EDT
- Portes ouvertes de Jean Rostand
- Commission d'harmonisation en fin d'année / PPRE passerelle
- Ecole ouverte
- Elaboration d'un livret d'accueil

# Projets pédagogiques menés depuis 2016 dans le cadre de la liaison:

- Organisation de défis « lecture »
- Projets divers pour faire découvrir l'allemand
- Projet « E-FRAN: Territoire calculant ou lecture »
- Projet « P'tit bal » à Quetigny (?)
- Concerts communs (ex: celui pour la paix)
- Formation à la médiation (déjà engagée dans certaines écoles)
- La course contre la faim, organisée en partenariat avec l'association Action Contre la Faim :ACF
- Le roman du collège
- Problème fil rouge en mathématiques

# Projets possibles pour l'année 2021-2022

- **Concours de dessin pour le livret (retour des dessins en format papier pour le 15 décembre afin de permettre le vote et l'impression du livret ). Consignes:**

" Chers élèves de CM2

Le collège Jean Rostand propose un concours de dessin sur le thème :

**« UN ARBRE POUR MON FUTUR COLLEGE ».**

Ce dernier devra illustrer tout ce que représente pour vous votre passage en 6e, sous forme de dessins et/ou de mots.

Votre école pourra nous envoyer **2 dessins, au plus tard le 15 décembre**, par voie postale.

Dans un second temps les élèves du CVC (conseil de la vie collégienne) et de l'atelier d'Arts, sélectionneront **parmi tous les chefs d'œuvres** envoyés par toutes les écoles du secteur, celui qui apparaîtra en **première de couverture du livret d'accueil** des futurs sixièmes.

Attention, pour pimenter le tout, vos **productions seront affichées dans chaque école du secteur** pendant une semaine environ et seront accompagnées des productions d'élèves de sixième.

Alors, à vos crayons... prêts ? Partez !!! »

- Course contre la faim (une présentation sera faite par les élèves de 6<sup>e</sup> à l'école des Huches et celle de FAJ qui se portent volontaire. Action en avril)
- Ateliers d'échange de pratiques en sciences et en langues (sans doute sur un mercredi matin.

**Qui serait intéressé? →**

Merci aux volontaires de se faire connaître auprès de Mme Casanova et Mme Bragança)

- Réflexion pour aménager la journée d'accueil des CM2 (Réflexion à mener au collège mais **les idées des professeurs de l'élémentaire seront chaleureusement accueillies →** Ne pas hésiter à les transmettre à Mme Casanova ou Mme Bragança)

- Relancer et/ou retravailler le problème fil rouge. **Les collègues voudraient simplifier les tableaux qui servent à recueillir les données et réfléchir à un accompagnement pour les élèves en difficulté aux évaluations nationales**  
**→ Atelier à prévoir mais date à déterminer.**
  - **Accent à mettre sur la lecture et principalement la fluence + Réflexion sur un accompagnement pour les élèves en difficulté aux évaluations nationales** → **Atelier à prévoir mais date à déterminer.**
- Une formation serait-elle envisageable?**
- Les collègues d'EPS proposent de partager leur projet afin de visualiser plus facilement les attendus de fin de cycle. ( **Pour les cartes de CO il faut néanmoins faire une demande, directement au club de Quetigny**)